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民航系统

6 名高管盗窃

近 2 0 0 0 万旅客信息

被判刑

据新京报消息 龙某等 6 名民

航系统相关公司的高管， 利用在航

空公司任职的便利， 侵入中航信计

算机信息系统， 窃取近 2000 万条客

户信息， 大力推行航空意外保险。

日前， 6 人因非法侵入计算机信息

系统罪， 被东城法院判处 1 年 6 个

月到缓刑不等的刑罚。

研发系统获取数据信息

6 名被告人中， 多数都有在航

空公司任职的经历， 并且已是企业

领导。 其中， 第一被告人龙某， 案

发前在中国民航信息网络股份有限

公司工作， 第二被告宋某， 曾任中

国民航信息网络股份有限公司执行

董事兼中航信厦门民航凯亚公司董

事长。

据了解， 2005 年， 龙某、 宋某

合谋， 由宋某伙同贺某等人， 共同

出资成立了厦门易迅科技有限公司，

吴某出任法定代表人， 研发建立了

可非法接入中航信计算机信息系统、

获取有关民航数据信息的“迅保系

统”。 随后， 龙某利用该系统及非法

获取的民航信息数据进行经营活动。

据介绍， 自 2005 年至 2010 年 8

月， “迅保系统” 通过非法侵入中

航信计算机信息系统的方式， 共获

取有关民航数据 1996 万余条。 中航

信称， 其因此造成经济损失约 4500

万元。

公诉机关认为， 应当以非法侵

入计算机信息系统罪， 追究 6 人刑

事责任。

最多被判刑 1年 6个月

开庭时， 龙某称， 当时中航信

希望建立航空意外险的销售系统，

其可随时掌握系统中的旅客何时购

买机票等信息， 以及时向旅客推销

航空意外险。 案发前， 该系统已录

入很多旅客的信息。

龙某说， 他和宋某等人便侵入

了中航信的该信息系统， 获取客户

信息用来牟利。

法院一审认为， 龙某等 6 人的

行为已构成非法侵入计算机信息系

统罪。 6 人分工不同， 但目的相同，

均应承担相应的刑事责任。 据此，

判处龙某有期徒刑 1 年 6 个月； 宋

某有期徒刑 1年 6个月， 缓刑 1年 6

个月。 贺某等人也分别获刑。

国家食品药品监督管理局：

“美瞳”存安全隐患 建议停产

缺乏监管存安全隐患

去年以来， 国家食品药品监管局从媒体上

了解到， 当前市场上装饰性彩色平光隐形眼镜

比较流行， 消费者将其戴入眼内以装饰和改变

角膜颜色，因缺乏监管可能存在安全隐患。部分

省（区、市）食品药品监管局和相关企业对此类

问题也有反映。对此，国家食品药品监管局高度

关注，并组织开展了深入调查。

调查中发现，该类产品使用确实比较普遍，

且处于无人监管的状态。

按照《医疗器械监督管理条例》关于医疗器

械的定义，这种只用以装饰、不具有矫正视力的

产品， 因其不具有对疾病、 损伤或者残疾的预

防、诊断、治疗、监护、缓解和补偿的作用，不属

于医疗器械， 因而也未纳入医疗器械的监管范

围。

将作为医疗器械监管

国家食品药品监督管理局有关负责人表

示，彩色平光隐形眼镜的使用越来越多，如果缺

乏管理， 有可能因产品质量等问题导致使用者

受到伤害。国家食品药品监管局经报请批准，彩

色平光隐形眼镜将纳入角膜接触镜监管范畴，

按照第三类医疗器械进行监管。

为做好彩色平光隐形眼镜的监管工作，国

家食品药品监管局将于近期发布有关公告，待

公告发布后，未取得医疗器械注册证书的，一律

不得生产和销售该产品。 同时国家食品药品监

管局正在研究制定具体的监管措施， 对该产品

研究、生产、经营和使用实行全面监管。

建议经营者暂时停产

国家食品药品监管局有关负责人提醒消费

者， 彩色平光隐形眼镜与用于矫正视力的隐形

眼镜一样，属于较高风险的医疗器械产品，使用

不当有可能造成对眼睛的伤害，请慎重选择、使

用。 同时，建议彩色平光隐形眼镜的生产、经营

者暂停该产品的生产或进口， 以减少可能带来

的损失。

相关

彩色隐形眼镜统称为“美瞳”

“美瞳” 是强生公司专为亚洲市场设计的

美容镜片系列的名称。 由于强生较早进入我国

美容镜片市场， 并迅速取得领先地位， 且“美

瞳” 这个名字又非常形象地突出了“美容镜

片” 的特点， 因此随着美瞳的推广使用， 现在

美瞳已经成为彩色隐形眼镜的统称。

（据《京华时报》）

畅销廉价药退市调查：

价格透明无提成致难入医院

一边是看病难、看病贵，一边是廉价药渐渐

消失。 强烈的现实对比， 让网民们难以“hold

住”。 物美价廉的药品哪里去了？ 能否让廉价药

重回百姓视野？ 对此，记者进行了调查。

廉价药为何消失

哪些廉价药消失了？ 网上一搜，颇为壮观。

对付蛔虫的“宝塔糖”、治疗肠道疾病的“颠茄

片”、一块钱一支的“氯霉素”眼药水、8元 100 片

的牙周灵片等正在退出市场。 据一项对国内 12

个城市 42 家医院临床用药情况的调查显示，医

院的廉价药缺口高达 342 种， 其中 130 种药在

10元以下，5元以下的药品占了 69%。

广州医药集团有限公司成立于 1951 年，是

国内最大的中外合资医药流通企业， 其技术和

资本实力可谓雄厚，然而，在颇受消费者欢迎的

廉价药市场领域，由于受到成本压力，也难以施

展拳脚。 据广州医药集团有限公司总经理助理

黎洪介绍，雷咛替丁胶囊，抗感解毒颗粒等一些

亏损的产品该公司已不再生产了， 现在主要生

产招标药品。由于近几年药材价格不断增长，人

工，水电成本逐年上升，国家对药品的价格也是

只降不升。 使得老的、好的廉价药品出现亏损，

就没有生产了。

黎洪认为，在招标过程中，小的企业恶意竞

争，有意降低价格，使得中标价格没有最低，只

有更低，所以在这种状况下，一些廉价药中标就

非常低，远远低于成本价，这就使得企业没法继

续生产了。

廉价药因为其物美价廉， 并颇具疗效而深

受市民欢迎。 然而，面对微薄利润，甚至无利可

图的廉价药， 厂家出于市场本能通常面临两个

选择：要么淘汰，要么改良。一般情况下，一种新

药要获得国家批准的生产许可证号通常是三

年，如此长的等待周期，企业更愿意以“改良”

“浓缩”的名义对廉价药重新洗牌。如此一来，一

些廉价药脱掉“廉价”的外衣，在“改良”幌子的

全新包装下，一种“换汤不换药”的所谓新药重

出江湖。以消炎药为例，从四环素到阿莫西林再

到头孢的蜕变， 与之紧随的就是价格从几毛钱

到四五元钱再到二十多元钱的攀升。可以说，每

一次蜕变，便是一次药价的飙升。

廉价药消失医院难脱干系

廉价药的消失，医院也难脱干系。医院占据

着药品消费市场 85%的份额。 调查发现，由于廉

价药的价格透明，又无提成，在“以药养医”的大

背景下，廉价药很难进入处方。

广州药品批发商谢炜青透露， 现在的医药

代表拿一些药， 提成给医生， 医生就多推哪个

药，如果廉价药透明了，那就没得提成了，医生

也就无利可图了。但医药代表药卖不出去，医药

代表肯定不会把药放到医院去了。

有人将廉价药的消失归结为医院的 15%药

品提成制度。 15%的药品提成制度，是指在政府

财力有限的情况下， 允许医院通过药品提成

15%实现“以药养医”不得已而为之的政策。在医

院采购的药物中，分基础药物，和非基础药物，

医院提成只能在非基础药物上出现。因此，一定

程度上阻碍了基础药物进入医院。

广东省卫生厅副厅长廖新波认为， 由于基

本药物 15%的提成没有了， 作为医院的经营者

来讲，很自然选择高价药。我们现在还没有一个

有力的行政手段去约束。

国家应出台相应补偿机制

记者调查发现， 国家基本药物目录收录的

绝大多数是普通药、常用药，利润空间较小，却

成为近年来国家药品降价的主要对象。 廖新波

认为，国家大力推进基本药物制度是一件好事，

在执行过程中， 国家基本药物制度将对一些药

物进行行政性压价， 导致本来就探底的利润更

是无利可图，甚至是亏本生意。如果国家不出台

相应的补偿机制，基本药物制度只靠行政手段，

而无经济补偿手段，其效果将会大打折扣。

此外，国家制定的药品招投标价，一定程度

上抑制了药价的虚高， 但是对廉价药却是一种

杀伤力。因此要防止廉价药消失，政府应该将固

定的定价策略，改为浮动定价策略：根据市场变

化实时监控定价，而不是一劳永逸一刀切。

广州医药集团有限公司总经理助理黎洪表

示，招标就是除了要把高的药品把价格降下来，

还要把不合理的低价药价格提上来， 这也是政

府应该做的工作。那么我觉得，国家要制定一个

合理的价格，因为不能太低，太低对于一个品牌

是一个损害，制定一个合理的价格，对于有品质

的药品能够正常使用， 这样能够解决优质廉价

药逐步退出市场的问题，这是我们的建议。

（据《经济参考报》）

教师驾车撞劫匪

致 1 死 2 伤

学校称将嘉奖树典型

日前， 金沙洲 1 9 岁大学生遭贼抢

劫，小学老师飞车截贼致一死两伤的新

闻成为社会讨论的热点，司机是见义勇

为还是过失伤人各有争议。 1 月 1 9 日，

司机身份曝光，他姓张，是一所小学的

体育老师，曾多次获奖。 其妻子接受采

访时候表示：“他见义勇为已不止一两

次。”目前，警方对其是否见义勇为仍在

调查及认定中。

妻子：他不止一次见义勇为

事后一直忙于相关调查工作，张老

师身心俱疲，他的妻子在电话里说：“我

们没有被拘留，只是很累。 首先希望能

澄清某些媒体的不实陈述。 ”张太太表

示，当时在车里看见 3 名歹徒跟女事主

撕打在一块，“一度怀疑是强奸”， 眼看

歹徒在伤害事主后拔腿逃跑，“第一反

应就是要把他们截住”。张太太否认“追

赶”的说法，“只是不想让他们的摩托车

启动， 实际上， 当时的距离就 10 米左

右，根本没可能出现开车追赶的情况。”

对于丈夫的义举，张太太坦言“有

抱怨”：“见义勇为已经不止一两次，总

要为此给家人惹来麻烦。 ”

学校：肯定会对他作出嘉奖

轿车司机所在学校的李校长说，事

件发生后，张老师和家人都承受了巨大

的压力，校方已派人安慰，之后也会在

法律上给予支持。 对于此次义举，李校

长深信“社会应该还他一个公道”。而作

为校方，“我们肯定会作出嘉奖，并要以

此给全校师生树立一个正面的榜样。 ”

同事：定罪会对学生造成心理阴影

“他是典型的东北汉子，纯爷们！ ”

得知他驱车截贼，学校老师说：“我觉得

他做得出来。 平时张老师有什么说什

么。 他就是路见不平拔刀相助的那种

人，该出手时就出手。 ”

“张老师不仅帮人，还以亲身行动

教育学生。 上体育课，除了带孩子锻炼

身体，还教学生做人。他告诉孩子们，要

帮助他人，要勇敢，不作恶。平时他以身

作则， 言传身教， 孩子们都视他为榜

样。 ”这位老师说。

如今， 一腔热血帮人的张老师，却

陷入过失伤人的争议中。坐过张老师车

的同事告诉记者，感觉他开车很稳，“绝

不是横冲直撞的马路杀手。 ”如果张老

师被定性为过失伤人，其他老师担心这

可能会对学生造成心理阴影。

仅 2%网友称其行为不当

有网友认为， 三贼仅抢劫一部手

机，罪不至死，张老师的行为略显鲁莽，

应属过失伤人。这一质疑引发大量网友

的“反击”，“相信一旦定张老师罪，世间

再无英雄，犯罪成本低代价少，竟还受

法律保护，请问法律是为了什么？ ”

1 月 19 日，“中国广州发布” 官方

微博对此事件发起了投票， 记者看到，

截至 1 月 19 日晚 7 时 20 分左右，已有

近 200 名网友参加投票，其中 58%的网

友赞成张老师的行为是见义勇为，值得

赞扬；37%的网友认为其行为得当，方

式欠妥； 仅有 2%的网友认为其行为不

当，按罪当罚。

两嫌犯供认暴力抢劫

广州白云警方 1 月 19 日向媒体通

报：1 月 17 日 23 时许， 白云区金沙街

礼传二街发生一宗抢劫案件，3 名犯罪

嫌疑人作案后在驾驶摩托车逃跑过程

中与一辆小汽车发生碰撞，造成 1 死 2

伤。

警方现已查明， 死者名叫黄×平

（男，2 6 岁，从化良口镇人）是一名累犯，

曾因抢劫犯罪被司法机关处理。 另两名

嫌疑人苏×富（男，3 0 岁）、黄×生（男，

3 1 岁，均广西人）对伙同死者采取暴力

方式抢劫女事主的事实供认不讳， 并供

认此前曾作案多宗， 两名疑犯目前已被

警方依法刑事拘留。 （据《广州日报》）

1 月 1 9 日，国家食品药品监督管理局发布消息称，彩色平光隐形眼镜（通俗说法为“美瞳”）属于较高

风险的医疗器械产品，今后将正式纳入医疗器械监管范畴，并建议生产、经营者暂停该产品的生产或进

口，以减少可能带来的损失。
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